

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes. De Palma á Manacor y La Puebla...

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante. —Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcudia.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER, Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Interesante por mas de un concepto es un artículo que copiamos de El Imparcial. De ejemplo debiera servirnos la Francia, en vez de cebarse los periódicos reaccionarios en atacarla.

EL SECRETO DE LA PROSPERIDAD.

Fijanse con curiosidad é interes las miradas del mundo civilizado en Francia, y asombra generalmente la prosperidad y la riqueza que disfruta una nacion que ha sido tantas veces presa de las mas fuertes convulsiones políticas.

La república, el directorio, el consulado, el imperio, la restauracion, la monarquía popular, otro ensayo de república, un segundo imperio, la Commune, todos estos sistemas de gobierno ha planteado y destruido en lo que va de siglo; y despues de sufrir terrible invasion extranjera y dar rienda suelta á los mas destructores excesos demagógicos, ha llegado al planteamiento de sus actuales instituciones.

Catorce millones de fincas rurales figuran en el catastro de Francia, y se eleva á nueve millones, cifra que no tiene igual en ningun país del mundo, el número de terratenientes; descansando sobre base tan sólidas la sociedad francesa, que ve además en prosperidad su comercio y en floreciente estado su industria, que lucha en todos los mercados.

Queriendo penetrar el «Times» en el secreto de este próspero estado, se fija solamente en la maravillosa variedad del clima y del suelo de Francia, que da lugar á la gran diversidad de productos, á la posición central, tan favorable para el comercio, que ocupa en Europa, y principalmente en el espíritu de ahorro y economía, que el periódico de Londres llama la gran virtud

FOLLETIN.

Traducimos del francés el escrito que publicamos á continuacion, y que encontramos en uno de los cuadernos de una Biblioteca que vé la luz pública en Paris.

EL CALIZ DEL ABATE COULIS.

Es una historia que casi todos conocen, que casi todo el mundo cuchichea, y que nadie, así al menos lo creo, he pensado hasta ahora en escribir. Y sin embargo es tan divertida!

El abate Coulis era un predicador entusiasta por los catecismos de perseverancia al uso de las señoras de la ciudad. Todos los juéves, un auditorio femenino de los mas numerosos y de los mas atentos, se apresuraba á colocarse al pie del púlpito, desde el cual, el brazo estendido como el de una horca, el ojo fulgurando y rodando en su órbita, amenazaba á sus penitentes con las llamas eternas del infierno; porque el infierno era el asunto preferido por el abate Coulis para sus sermones, y las que estaban acostumbradas á su catecismo eran al mismo tiempo las que se confesaban con él.

Ah ¡cuan agradable posición es la de un predicador de un catecismo de perseverancia para uso de las señoras! No es posible formarse una idea de las delicias que ese papel ocasiona. El abate Coulis, no hubiera cambiado la plaza que tenia por un obispado. Era cosa imposible de describir quien de sus penitentes cuidaria de él,

nacional de los franceses.

La «Gaceta de Turin» se fija en estas observaciones, y exhorta á sus compatriotas á que sean como los franceses en económicos y laboriosos. Ni el periódico de la «City» ni el periódico italiano están en lo cierto al atribuir á esas condiciones del clima ó del carácter de los franceses su envidiable bienandanza, que á otras causas mas poderosas, en nuestro concepto, se debe.

El 89 comenzó allí desvinculando la propiedad, y la democracia elevando la dignidad del ciudadano, haciéndole tomar parte activa en la administración de los bienes comunes, en la gobernación del país por medio del voto, y hasta en las solemnes decisiones de la justicia por la altísima institución del jurado; y estas ventajas de la desvinculacion, coincidiendo con las costumbres democráticas, que no consentían la centralizacion que asfixia, han sido las que han robustecido el carácter francés, que se distingue ante todo y sobre todo por su amor á la patria.

Las diferencias políticas se olvidan allí cuando se trata de los grandes intereses nacionales; los odios de partido no son como odios de raza, que buscan con feroz intransigencia el aniquilamiento del contrario, aunque para consumarlo sufra la patria. Todos saben que los gobiernos pasan, pero que la nacion queda, y no hay quien no lleve su concurso á la obra de utilidad común.

Por eso el poder cuida de proponerla y atiende preferentemente al desarrollo de los intereses materiales, convencido de que, cualquiera que sea su nombre, siempre en las cuestiones internacionales, en los tratados de comercio, en la creacion de escuelas, en el planteamiento de líneas férreas y de telegrafos, en la fundacion de Bancos agrícolas, en todo en lo que salgan ganando el bienestar ó el buen nombre de Francia, puede contar con el concurso y con el aplauso de todos, aun de los hom-

quien le enviara pequeños regalos, quien le preparara dulces sorpresas, que sé yo... ¿es posible acaso preveer hasta donde puede llegar el afecto de una señora devota para su confesor, para ese hombre que se transforma á sus ojos en un momento dado en divinidad, que escudriña hasta los mas recónditos pliegues de su corazón, que conoce, condena ó aprueba los mas secretos pensamientos de su alma, y que le abre, de tiempo en tiempo, cuando por su conducta se ha hecho ella digna, la puerta del paraíso?

Entre las penitentes del abate Coulis, figuraba la Señora de Brandon, esposa de un farmacéutico, que sentía hacia su confesor una verdadera veneracion. En cuanto al Señor Brandon, era escéptico, como la gran mayoría de los ministros de la espátula; pero su calidad de escéptico, no le convertía en tirano de su mujer, á quien dejaba en libertad de practicar sus devociones á su gusto.

La Señora de Brandon esperaba con febril impaciencia el 17 de Junio. Es en ese día, tal vez lo ignoran nuestros lectores, que el calendario indica que se celebra la fiesta de un santo de nombre dulce y armonioso, San Avito. Es preciso decirnos que San Avito era el patron del Abate Coulis. Y esa excelente Señora de Brandon se decía en su fuero interno:

—¿Qué es lo que voy á comprar para la fiesta del Abate Coulis?

Porque hay que saber, que el 17 de Junio los regalos caían como un chaparrón sobre la casa del director del catecismo de la perseverancia. Las penitentes del abate le enviaban, una un hermoso rosario de

bres de bien que mas alejados se hallen de los gobernantes por las ideas políticas.

Por eso allí se habla sin asombro de las mas altas y atrevidas empresas, no considerando nada imposible el ferro carril del Senegal, el canal entre el Atlántico y el Mediterráneo, el túnel por el canal de la Mancha; nada parece un sueño, y se organizan Exposiciones que reúnen productos de todos los pueblos del globo, y se vive y se prospera á pesar de esas grandes catástrofes y de esas agitadas convulsiones que han turbado tan frecuentemente el reposo público.

Allí la política no ejerce la absorcion y el dominio público que tiene entre nosotros sometidos al regimen centralista y á la mezquindéz de los recelos y de las suspicacias conservadoras. Luisa Michel perora en los clubs, propone las candidaturas de los muertos y se entrega á todo género de extravagancias; sus discursos, que publican todos los periódicos se leen con curiosidad; pero nada mas, sus ideas no ejercen ninguna influencia en los departamentos, ni todos los manejos y las cabaladas de los políticos de París logran del país trabajador y sensato otra cosa que la atención que les conceden al leer en el ocio de sus faenas el periódico que le lleva la noticia.

El secreto de Thiers y de todos los grandes estadistas franceses ha sido el de unir la nacion á la causa que representaban, y atender preferentemente á dar á sus actos y á sus determinaciones el carácter de nacionales.

¿Cuanto tenemos que andar todavía nosotros en este camino! No gozaremos de prosperidad ni tendremos reposo mientras no saquemos la política del salón de conferencias, de los despachos de los ministros, de los círculos de Madrid puestos en comunicacion con provincias por medio del caciquismo; no lograremos mientras á intereses de partido no ante-

cuentas de coral montadas en plata filigranada; otra un soberbio casquete cuadrado con un pompon fino y sedoso como una aterciopelada rosa; estas encargaban á su panadero una caja de hostias hechas con la harina mas pura y perfumadas con anís; aquellas se cotizaban para ofrecer al santo varon una magnífica casulla de seda blanca para usarla los días de fiesta de la Virgen.

Este año, la Señora de Brandon habia resuelto dar un gran golpe y eclipsar con el esplendor de su regalo á todas las demás señoras del catecismo.

Despues de haber puesto á tormento su imaginacion para de cubrir lo que mas agradable pudiese ser al abate Coulis, se decidió por un caliz de plata dorada, que compraria ella sola, sin el concurso de sus co penitentes. Pero un caliz de esta clase tiene un precio muy subido, y para llegar á reunir la suma necesaria parr hacer tan preciosa adquisicion, la Señora de Brandon hubiera debido durante muchos meses, hacer, sin que lo supiera su marido, el papel de urraca.

Todos los días, no se oían en la casa del farmacéutico mas que incansantes jeremiadas acerca de la carestía de los víveres.

—Dios mio, como sube de precio todo, amigo mio! decía la Señora de Brandon. Es espantoso.

Y valida de esa pequeña supercheria, la piadosa señora apuntaba cada noche en su plagueta de gastos:

- Un manajo ezanahorias. 8 sueldos.
Un kilo de guisantes. 1 franco.
Una barra de jabon. 3 frs. 25 c.
Planchado de unas enaguas acañonadas. 5 francos.

pongamos siempre los intereses de lo que es eterno é inmutable, la patria.

Cánovas pasará, pasarán los fusionistas, pasaremos nosotros si algun dia nos vuelven los azares de la política á los puestos que ya ocupamos otras veces, y sol re todos se levantará siempre España, que debe ser objeto de los afanes y de los desvelos de todos sus hijos.

Entretanto inspirémonos en esos buenos ejemplos, y sigamos atentamente esas lecciones de virtud cívica, de amor pátrio de esos pueblos que logran tales ventajas, porque pueblos, gobiernos y partidos, al frente de todo programa y por encima de todas sus intransigencias, ponen un interes común, el amor á su país y la gloria de su nombre.

De la Gaceta de Cataluña tomamos las siguientes

NOTAS DE LA CORONADA.

El hombre por su infamia ó su inocencia, se puso en el «estómago», y no es broma, La angusta cualidad de la «conciencia», Por su conciencia el «chambre», á veces toma, Y por eso en el nombre nadie extraña Que su deber olvide porque coma. Campoamor.

Antes de entrar en materia; quiero que conste que el Sr. Romero Robledo dijo en el Senado, que se arrepentía de la participacion que tuvo en la revolucion de Setiembre, añadiendo que jamás intervendrá en otra.

Esto prueba dos cualidades que ya se transparentaban en el señor Romero.

La desnaturalizacion de los hijos de padres modestos, educados para ser ministros.

Y que para el «ex pollo antequerano», los campos de Sagunto han sido mucho mas productivos que los de Alcolea.

Confesemos que nos regodea el propósito

- Limosna á un pobre. 4 sueldos.
Chuletas de ternera. 2 frs. 25 c.
Cuenta de la lavandera. 8 francos.

—Demonio! decía el señor Brandon, me parece que gastamos mucho.

—Mucho... es decir, está todo tan caro! —No obstante, me parece que unas enaguas acañonadas, cinco francos, es un poco salado.

—Ah! amigo mio, no hay mas remedio... Anís dice que el almidon tiene un precio fabuloso.

—Y esos cuatro sueldos á un pobre... Veamos francamente, Teresina, que idea te ha dado de dar cuatro sueldos á un pobre?

—Voy á decirte, Saviniano... No tenia sueldo... Era una pequeña moneda de veinte céntimos... Sabes que se pierden con facilidad... he preferido hacerla aprovechar á un desgraciado.

Al fin llegó el día de San Avito. La señora de Brandon habia dicho á Brigida, su criada:

—Yo salgo para ir á hacer algunas compras; á las 4, traeran de casa Rey, el joyero, una pequeña caja larga ligada con una cinta color de rosa; darás dos sueldos al mozo, y te irás luego á llevar la caja á casa del Señor abate Coulis, teniendo cuidado de decir que es la señora de Brandon quien la envía.

—Está bien, Señora.

A la hora indicada, un mandadero se presentó. No habia en la casa nadie mas que el Sr. Brandon, que habia mandado á Brigida al estanco del lado á comprar un paquete de tabaco.

—Vive aquí la Señora de Brandon? pre-

to de esta Magdalena á la «derniere» víctima del amor y el interés que «la gracia de Dios» le inspira.

Tanto mejor.

Si mañana, ó pasado, lo que Dios no permita, nos viésemos en «otra», no tendríamos el disgusto de leer nada parecido á lo que se dice escribió en «aquella» época, en mengua de los vencidos, el «hoy» acaudalado Sr. Ministro.

¿Cómo influye la religion de nuestros mayores en los corazones que, como los vinos andaluces son verdaderamente generosos?

Ayer se arrepiente Cánovas, hoy Romero Robledo...

Solo nos falta que mañana se arrepienta Paul y Angulo.

Yo propongo una suscripcion nacional para la ereccion de un convento de arrepentidos, del que podrian ser; «superior» el «general» y «guardiañ» el «soldado», de quien habló en el banquete de Sevilla el Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo.

Los niños se hacen hombres:

Si bien hay hombres que tienen conciencia de que no deben pasar de niños, á semejanza de estas solteronas de cuarenta para arriba, que se hacen llamar señoritas «á todo evento.»

Digalo «El Liberal» con sus articulejos y «El Demócrata» con sus articulotes.

El primero reniega de la experiencia que á pesar suyo es y será madre de la ciencia, encarando á los que con ó se llaman jóvenes con los hombres mayores de edad, cuyos consejos rechaza con petulancia infantil á todas luces.

El segundo hace más; niega la luz y la verdad escupiendo á cielo de la verdad y de la luz.

Niños al fin.

De los jóvenes de «El Liberal», podrá tal vez esperarse algo cuando hayan escarmentado en cabeza propia.

De los niños de «El Demócrata» no se puede esperar nada, interin no les eduque y enseñe á deletrear un *domine* del carácter de Cánovas.

Hé aqui como hacen útiles á los hombres de este jaez algunos niños de nacimiento más ó menos problemático, por lo remoto, á quienes parece quiere reconocer el señor Carvajal.

## SECCION LOCAL.

Varios amigos políticos de algunos pueblos de la Isla nos preguntan si el partido posibilista asistirá al banquete

guntó el mandadero.

—Sí.

—Le traigo el objeto de parte del Señor Rey.

El Sr. Brandon reflexionó, pensó que su esposa no le habia hablado de nada, pero que sin duda lo que le entregaban era alguna compra que ella entonces acababa de hacer; hizo colocar el objeto sobre la mesa, gratificó al mozo y le despidió.

Esa caja era deliciosa y coqueta. A través del papel de seda que la cubria, se distinguian adornos dorados y plateados sabiamente combinados; todo estaba atado con arte y elegancia con una cinta color de rosa. Qué objeto podia contener esta misteriosa caja?

Y hé ahí que el curioso Sr. Bradon desata la cinta y desdobra el papel de seda. Sobre la caja se leia: *Rey, joyero, platero, diamantista*. Picado mas y mas por la curiosidad, el Señor Bradon abre la caja.

Oh estupefaccion! que es lo que vé?... Un magnifico caliz de plata dorado que debia al menos valer trescientos francos.

Ese objeto tan sagrado como lujoso, fué toda una revelacion para el Sr. Brandon. Las cuentas fantásticas de su esposa de repente le aparecieron, notablemente aclaradas, y comprendió en seguida la razon porque hacia tanto tiempo que habia aumentado el precio de todo.

Ya lo hemos dicho, el Señor Brandon era un escéptico, y como tal, trataba irreverentemente las cosas mas santas. Tuvo un momento la idea de devolver el caliz al mercader de joyería religiosa y reclamarle el precio, aun á trueque de promover un escándalo y reevindicar sus derechos

democrático que debe tener lugar en Palma el dia 11 de este mes.

Estamos autorizados para contestarles por medio de nuestro periódico, que deberes políticos que no es posible eludir, no permitirán al partido que representamos en la prensa el que tenga el gusto ni la honra de asistir al banquete indicado.

**Hemos oido decir que el banquete democrático del dia 11, no se verificará en el edificio del Circo Balear, como se habia indicado.**

Ignoramos, á ser cierta la noticia, cual será el nuevo local destinado para celebrar ese acto político.

**Siempre el pinchazo para el señor Castelar!**

Si se le prohibia á cierto colega el hablar del Sr. Castelar, ¿como llenaria sus columnas?

Hemos repetido varias veces que no somos suizos en política, y que á veces disintimos de la opinion de altas personalidades de nuestro partido. No así el colega, que siempre obedece la consigna buena ó mala.

**Dice el periódico inquisitorial de Palma,** que las órdenes religiosas no son contrarias al desarrollo de la poblacion y al progreso.

En algo debiamos estar conformes con el colega. Es verdad que en la época de los frailes la poblacion ha aumentado.

Un poco mas abajo dice el citado colega que la libertad quiere privar á las órdenes religiosas de la santa libertad de ser pobres, castos y obedientes. No, hombre, no, precisamente lo que deseamos es que sean pobres y no levanten palacios como lo están haciendo; que sean castos y no vayan tras satisfacer materiales y concupiscentes deseos; que sean obedientes y no se conviertan en facciosos conspirando y rebelándose contra los poderes constituidos.

«¡Palabras, palabras y palabras!» decia el gran Shakspeare, y esto es lo que hacen esos panegiristas de los frailes y monagos.

**Anoche tuvo lugar en nuestro teatro,** como estaba anunciado, el estreno en la presente temporada de la preciosa comedia en tres actos *La Rosa Amarilla*: el éxito que la obra alcanzó fué bueno, si bien pudieron observarse algunos lunares que solo con algun otro ensayo podrian corregirse: esto al Sr. Maza, poco le cuesta el tomarlo en cuenta, y hacer por tanto, que los defectos que el mismo pueda notar sean corregidos. Hágalo así, que seguros estamos de que el público se lo agradecerá y los actores apreciarán. Por lo demás de la Sra. Llorente y del Sr. Maza nada diremos, pues que favorablemente juzgados están ya por el inteligente público. Del beneficiado Sr. Perez, mencionaremos que es estudioso, viéndosele el

de marido robado. Pero esta idea no hizo mas que cruzar por su mente justamente excitada; recobró la calma y concibió el infernal proyecto de mistificar al abate Coulis, causa indirecta de los latrocinios de los cuales era victima, castigando á su esposa por donde ella habia pecado.

Retiró de la caja el sagrado vaso, le empaquetó muy irrespetuosamente en un trapo de cocina, y se fué á su gabinete á cojer una vieja geringa ya fuera de uso y desvencijada que hacia tiempo habia echado á un rincon, y que gracias á ciertas tintas amarillentas presentaba del todo un aspecto repugnante. Escusado es decir que la geringa indicada se colocó con mucho cuidado en el sitio y en el mismo lugar del caliz en la caja dorada, cuya caja se envolvió bajo la cubierta de papel de seda y de nuevo atada con la elegante cinta color de rosa.

—Brigida, dijo el señor Brandon á la muchacha que volvia á entrar, acaban de traer eso de casa Rey para la Señora..... Sabes lo que es?

—No, Señor, pero la Señora antes de salir me ha dado sus órdenes acerca de esto, debo llevarlo á casa del Señor abate Coulis.

—Bien! pensó el farmacéutico, no me he engañado. Y añadió en voz alta:

—Y bien, Brigida, cumplid las órdenes de la Señora.

A su regreso, la señora de Brandon se informó con mucho cuidado de la criada de si habia cumplido su encargo.

—Si, señora, han traído la caja de casa del señor Rey, sí, Señora, con una cinta color de rosa, sí, Señora, y la he entregado

gran deseo de aprender, y que si atiende á las observaciones que deben hacerle los que sean sus directores, será un buen actor, por reunir, en lo que hemos observado, dotes para ello.

La concurrencia, atendido lo desahucible de la noche, fué algo escasa: para esta noche se repite la misma comedia.

**Febrero, cebadero; dice un proverbio** agrícola que confirmado por la experiencia, viene á ser una especie de pequeño evangelio.

Es en efecto cierto, que cuando llueve en dicho mes puede darse por asegurada la cosecha de la cebada y por lo tanto tenerse como tal la del presente año toda vez que las lluvias han favorecido la sementera. Ayer á las doce, poco más ó ménos, púsose á llover con abundancia durando este beneficio hasta las ocho de la noche.

Por lo mismo ó el refran es una guasa ó tendremos ogaño, cuando ménos, abundante cebada.

**Por el Ministerio de Marina ha sido** destinado el capitán de navío D. Luis Leon y Guerrero á estudiar las condiciones de la isla de Cabrera é indicar los puntos que es preciso vigilar para la custodia de los penados.

**Por haber hecho dimision del cargo** de Director primero que ejercia el Sr. Conde de Ayamans en la Real Sociedad económica de Amigos del Pais ha sido elegido para reemplazarle D. Antonio Maria Sbert; para cubrir el cargo de Director segundo, que este deja vacante, lo fué D. Francisco Manuel de los Herreros Censor 1.º; para este cargo D. Pedro Ripoll Censor 2.º y para esta resultante D. J. Feliu y Ferrá.

**La siguiente noticia que dió ayer** el *Diario de Palma*, creemos que debe conmover á cualquiera:

«Dicen que una mujer buscaba ayer noche á su marido con un cuchillo en la mano por la calle del Arco de la Merced. Créese que estaba ebria.»

Si alguno de nuestros lectores, al hacerse cargo de este lance, se siente enterneado, nada tendrá de particular.

**El concejal D. José Estade,** de quien se dijo que habia hecho un donativo en metálico para costear un precinto al Cristo que fué del gremio de cortantes propuso anteayer en la sesion que verificó el Ayuntamiento, que por la misma corporacion se elevase una exposicion al Gobierno en sentido contrario al establecimiento de un convento de frailes franciscanos en esta ciudad.

El Ayuntamiento desechó por cinco votos contra cuatro, la proposicion del señor Estade, con cuyo acuerdo se demuestra que el establecimiento de los frailes, no es del grado de los vecinos de Palma.

yo misma al señor abate, sí, Señora, diciéndole que iba de vuestra parte.

Al dia siguiente, la Señora de Brandon fué á oír la misa del abate Coulis. Cuando el ofertorio, examinó atentamente el caliz que su confesor alzaba al cielo; era modesto caliz de plata de que se servia todos los dias el abate. La Señora de Brandon quedó algun tanto sorprendida. Al *Dominus vobiscum*, cuando el sacerdote se volvió hacia los fieles, la Señora de Brandon miró al abate y le pareció que este le dirija una severa mirada. La señora de Brandon quedó mas y mas admirada.

—Brigida, dijo ella despues de la misa, al entregar ayer aquello que sabes al Señor abate Coulis, pensaste á decirle que era de parte mia?

—Sí, Señora. Tuve el honor de decirlo ayer luego que hube cumplido el encargo.

—Habré visto mal, pensó la Señora de Brandon.

El sábado siguiente, fué ella á confesarse. El abate Coulis la acojió muy friamente, la despidió al cabo de tres minutos contra su costumbre, le hizo con tono agrio un *speech* acerca el sacrilegio, y finalmente se negó á absolverla.

La Señora de Brandon estaba anonadada.

Esta conducta duró mes y medio. Durante seis semanas, el abate Coulis negó la absolucion á la devota persona, señalándole cada vez mas duras penitencias. Al fin, no comprendiendo nada de lo que pasaba, la Señora de Brandon tomó la resolucion de explicarse con su director.

—Padre mio, insinuó timidamente al

**A las ocho y media de esta mañana** ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona el vapor-correo *Lulio* con la correspondencia y treinta y cinco pasajeros.

**Se ha acercado á esta Redaccion** persona competentemente autorizada para manifestarnos que el Excmo. Sr. Capitan General de este Distrito para nada ni en nada ha intervenido en la cuestion del establecimiento de los frailes en esta capital, segun afirmó un colega, cuyas palabras reprodujimos en nuestro número de ayer.

Ahora, pues, se nos ocurre preguntar ¿qué móvil bien intencionado griaba al periódico aludido para decir á sabiendas cosa tan contraria á la verdad?

Sería acaso para legitimar ó dar mayor sancion á un hecho que todo el pueblo reprueba?

**Estamos de conformidad con las** siguientes líneas que publicó ayer nuestro estimado colega *El Comercio*:

«Hace ya bastante tiempo que no recibimos los estados de reeaudacion de consumos y como conviene dar la mayor publicidad á tan importante asunto, de general interés para el vecindario, esperamos que se nos vuelvan á remitir dichos estados.»

**Estamos observando que desde** hace mucho tiempo se falta á la órden que dió el Sr. Gobernador de esta provincia prohibiendo que puedan dedicarse á la venta de billetes de loterías y rifas, los muchachos y hombres menores de cuarenta años.

De modo que nos hallamos de nuevo hoy como ántes de dictarse aquella órden, lo cual nos pone en el caso de dudar si ésta habrá sido derogada, ó si lo habrán olvidado los encargados de hacerla ejecutar.

## CORREO.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINION».

Madrid 31 Enero 1884.

Las inundaciones, los debates del Senado y la crisis, son hoy el tema de las discusiones en todos los círculos.

Respecto á las primeras si bien son desconsoladoras las noticias y telegramas que á cada momento se reciben de las comarcas inundadas, ningunas tan alarmantes como las de Sevilla, donde el Guadalquivir ha crecido sobre su nivel ordinario la enorme altura de 29 pies inundando una gran parte de la capital de Andalucía, habiendo sido necesario el envío de un gran número de marineros

final de su sexta confesion, el dia de San Avito no habeis recibido?...

—Como, Señora! os atravesó á recordar-me esta indigna farsa!

—Una farsa! dijo la Señora Brandon desconcertada.

—Mas que una farsa, Señora, exclamó el cura enojada. Es un verdadero sacrilegio el que habeis cometido; porque, sabedlo bien, no se burla uno impunemente de un hombre revestido de un carácter sagrado!

Ese *quid pro quo*, iba á durar mucho tiempo, pero la señora de Brandon, sofocada, prorumpió en sollozos, jurando que ella habia creído obrar bien al enviar un caliz de plata dorada, y se entró en esplicaciones. Despues de lo cual, la piadosa señora hizo comparecer delante de ella á Brigida, que interrogada minuciosamente, dijo á su señora que era su marido que se encontraba en casa cuando á ella habian traído la famosa caja. No era necesario ser una esfinge para adivinar quien habia sustituido la vieja geringa con el caliz dorado.

Quién fué el que quedó avergonzado?... Antes fué la señora de Brandon y despues el abate Coulis.

En cuanto al farmacéutico, revendió muy tranquilamente el vaso sagrado á un joyero, y nunca habló á su esposa de esta aventura, quien por su parte, como comprenderá el lector, no se atrevió á decir una palabra. Tan solo, cuando la libra de manteca aumentaba de precio, el señor Brandon decia á su mujer con maliciosa sonrisa:

—Demonio! demonio! Teresina, si los viveres se empeñan en subir aun de precio quien sabe lo que va á suceder?

del arsenal de la Carraca para contribuir con su ayuda al remedio de los puntos inundados. Con dicho motivo están cortadas todas las comunicaciones por tierra entre dicha Capital y Cadil.

En el Senado continúa el debate sobre el mensaje que indudablemente quedará votado hoy á última hora y con cuyo motivo están llenas todas las tribunas por numeroso público ansioso de conocer el resultado que según parece no se presenta muy satisfactorio para el gobierno. Con este motivo se acentúan los rumores de crisis que no tardará en plantearse si como se cree la votación no es tan nutrida como esperan los ministeriales.

Aun no se sabe cuando reanudarán sus sesiones el Congreso. Se habían anunciado para mañana, pero hasta ahora ninguno han recibido los señores diputados. No faltan pesimistas que creen que dicha Cámara solo celebrará una sesión y eso con objeto de oír de boca del Sr. Conde de Toreno la consabida fórmula de «para la próxima sesión se avisará á domicilio» y cuyo aviso no tendrá lugar hasta pasadas las fiestas religiosas de la Semana Santa.

El Corresponsal.

Servicio particular de LA OPINION.

Suez 30.

Ha llegado el vapor «Asia» del marqués de Campo procedente de Manila y entra en el Canal sin novedad.

Paris 31.

La mayor parte de los rios del Norte de Francia se han salido de madre.

Las pérdidas causadas por las inundaciones son de mucha consideración.

Viena 31.

Es muy comentada por la prensa la declaración hecha por el gobierno en la Cámara de los señores de que aun sin la autorización del Congreso de Berlín Austria hubiera tenido el derecho de ocupar la Bosnia para poner en salvaguardia sus propios intereses.

En la votación de la Cámara húngara sobre los derechos de consumos se abstuvieron mas de 50 diputados gracias á lo cual el gobierno consiguió que se aprobase el proyecto.

Paris 31.

Hoy se presentará en la Cámara de diputados el dictamen de la comisión relativa á la vacuna disponiendo que esta sea obligatoria debiendo practicarse en los niños antes de que cumplan un año. Además todo cabeza de familia estaria obligado á dar cuenta á los alcaldes de los casos de viruela que ocurran en sus respectivos domicilios.

Fabra.

Madrid 2.

Por gestiones hechas por el diputado Lopez Chicheri, cerca del señor ministro de la Gobernación, se han concedido 1.000 pesetas del fondo de calamidades al pueblo de Lictor (Albacete).

También se han concedido 1.000 pesetas á varios pueblos de la provincia de Granada de los que mas han sufrido en las inundaciones. Igual cantidad á Zamoza, otro tanto á varios pueblos de la provincia de Teruel y 2.000 pesetas á Ecija (Sevilla.)

Dos sujetos se desafiaron dias pasados en la calle de Linares, una de las mas céntricas de Vilches, y tomando aquel mismo sitio como campo de honor, sin reparar en las personas que pasaban y en las que había en las puertas de las casas, midieron ocho pasos y se dirigieron sucesivamente hasta cinco disparos con un revolver y una pistola.

Vista la ineficacia de las armas de fuego, recurrieron al uso inglés, repartiéndose sendos puñetazos, en cuya operación fueron sorprendidos por la guardia civil, que les redujo á prisión.

En el teatro de la Comedia Francesa obtuvo anteanoche un éxito brillante el estreno del nuevo drama de Alejandro Dumas, «La Princesa de Bagdad.»

La comisión ejecutiva del Centenario ha comunicado con los empresarios de los teatros de Madrid, preguntándoles si piensan tomar parte en las fiestas de qué manera.

Los maestros de las escuelas públicas agitan el proyecto de que todos los niños que asistan á éstas se reúnan una de las

fiestas, y con sus maestros y distintivos á la cabeza, desfilen por las Casas Consistoriales y ante la estatua de Calderón.

Madrid 3.

En la célebre causa contra don Balloera Larra impuso á ésta la Audiencia de Madrid seis años de presidio correccional por «alzamiento e bienes», y seis meses á su secretario Saturnino Iziegas, estando aquele hace tiempo cumplimentando su condena por renunciar al concurso de casación. Su secretario Iziegas interpuso por su parte recurso contra la sentencia de la Audiencia, y habiéndole admitido, el Tribunal Supremo ha casado la sentencia de la Audiencia absolviendo á ambos procesados, fundándose para ello en que carecía aquella de personalidad y autorización para contratar, siendo casada y careciendo de licencia de su marido.

Anoche volvieron á agitarse mucho y á cobrar grandes esperanzas los círculos fusionistas, asegurándose que está dispuesto el señor Cánovas á dejar desarrollar naturalmente los sucesos sin oponer ninguna resistencia al planteamiento y solución de la crisis en cualquier sentido.

Estos rumores infundían principalmente confianza al señor Sagasta, á pesar de sus habituales reservas, y al general Martínez Campos. Este visitó al general Serrano exponiéndole las razones que tenia, y haciéndole creer inevitable un próximo cambio político, pero según noticias autorizadas, el general Serrano no llegó á persuadirse.

Ha llegado á Madrid un oficial de Marina, procedente de la Habana, con pliegos del capitán general del apostadero, dirigidos al ministro de Marina, referentes á las irregularidades anunciadas últimamente por la prensa, citándose que figuran comprados 3,700 tubos para caldera de vapor á 300 rs. uno, á pesar de haberse comprado solamente 700.

Por renuncia de D. Gabriel Rodríguez, se ha nombrado al Sr. Labra presidente de la sociedad Abolicionista que inaugurará la campaña, y habrá un meeting en Madrid y otro en Barcelona.

Madrid 3.

El señor Ochando ha retirado en el Congreso su proposición de censura contra el ministro de la Guerra.

El señor Orozco ha pedido la palabra, y el presidente ha proclamado la orden del día. Ha protestado el señor Vivar, y el conde de Toreno se ha cubierto. Se han hecho protestas desde los bancos de la izquierda. El señor Orozco ha pretendido hablar á pesar de haberse retirado la mesa, y se han dado grandes gritos.

El señor Fabié ha anunciado que mañana presentará un voto de censura contra la presidencia, y ha terminado exclamando: «Esto es una tiranía parlamentaria.»

Todos los diputados se han retirado del salon en medio de una gran confusión y agitación.

El señor Nicolau ha conferenciado con el señor Cos-Gayon y el presidente de la comisión especial arancelaria, y ha pedido que se convoque a la sección naviera para nombrar la ponencia que ha de dar dictamen para la solución general de la información ligada con el derecho diferencial de bandera en Cuba. En breve será convocada.

El señor Nicolau ha conferenciado también con el Sr. Lassala sobre asuntos relativos á las obras del puerto de Barcelona.

Paris 1.

La Cámara de diputados ha aprobado los 65 primeros artículos de la ley de imprenta. La discusión acerca de ley ocupará todavía dos sesiones más y se suspenderá durante dos dias á causa de no celebrarse sesión.

El jueves próximo se discutirá la interpelación de Mr. Proust sobre política exterior. Mr. Bardoux se opondrá energicamente á que se discuta su proyecto de restablecimiento del escrutinio par lista hasta que termine la discusión de la ley de imprenta.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de Mr. Grévy se trató de los asuntos corrientes, entre ellos las discusiones parlamentarias y la cuestión de Oriente.

Telegrafian de Londres que la Cámara de los Comunes estuvo reunida durante toda la noche pasada. A las cuatro de esta tarde continuaba todavía la sesión. Los irlandeses han propuesto el aplazamiento de la discusión del «bill» de represión, y

aseguran que la política ha exagerado los desórdenes que han motivado la presentación del «bill». Dicen que el gobierno no se propone restablecer el orden, sino proteger á los propietarios que cobran alquileres exorbitantes. Mr. Glasstone ha anunciado que el gobierno adoptará medidas excepcionales, á fin de no perder tiempo.

El abogado Sullivan, en un elocuente discurso, ha defendido á los jefes de la «Land League» (Liga Agraria) procesados por los tribunales de Dublin.

La prensa liberal considera demasiado severo el «bill» de Forster, diciendo que contiene disposiciones nunca vistas en ningun otro «bill» de represión.

En el momento en que telegrafio no hay noticia de que la Cámara de los Comunes haya levantado la sesión.

Singapore 31.

El vapor «Leon XIII» que llegó anoche, continúa su viaje á Manila con felicidad.

Londres 1.

La Cámara de los Comunes, en vista de la actitud de los autonomistas irlandeses, resueltos á oponer toda clase de dificultades á la aprobación de las leyes relativas á Irlanda, los diputados de la mayoría han acordado declararse en sesión permanente.

Al efecto han convenido dividirse en dos grupos el uno permanecerá en la Cámara hasta las ocho de la mañana, y el otro reemplazará al anterior hasta la tarde.

La fracción irlandesa, capitaneada por Parnell, ha tomado, á su vez, igual decisión.

La sesión que empezó ayer continúa todavía. Los irlandeses haciendo uso de los medios que les permite el reglamento, oponen toda clase de obstáculos á la terminación del debate.

Se cree que no habrá mas remedio que adoptar el sistema de las Cámaras de los demás países, de declarar cerrado en un momento dado el debate, ó declarar el punto suficientemente discutido.

Roma 1.

«Cámara de los diputados.»—El presidente del Consejo, Sr. Cairoli, hablando de los últimos acontecimientos del Pacifico dice, que ha atendido con especial solicitud los intereses italianos en Chile y el Perú con motivo de la guerra, y presenta los documentos diplomáticos que al efecto han medido entre Italia y aquellas repúblicas.

El Cairo 1.

A consecuencia de un grave motin militar provocado por algunos soldados, el ministro de la Guerra del khedive ha presentado hoy la dimisión.

Dublin 1.

En vista de la agitación creciente en varios condados de la Isla, las autoridades militares han dispuesto la formación de varias columnas volantes de tropas, las cuales han comenzado á recorrer los distritos de Limerich, Permay y Cork.

Los revoltosos se agitan mucho y se temen serios trastornos, á pesar de que la Liga aconseja la prudencia mientras no llegue el momento oportuno de hacer uso de todas los elementos que se están acumulando para producir un movimiento general.

Tanto en las ciudades como en las poblaciones rurales, las autoridades inglesas han adoptado ayer y hoy medidas de precaución.

Las costas están muy vigiladas por los cruceros, ante el temor de desembarcos de municiones de guerra.

Paris 3.

Mr. Proust empieza á explicar su interpelación diciendo que no es su intento dar al Gobierno un voto de confianza, sino el de proporcionar á sus colegas la ocasión de intervenir en el debate político. Añade que los actuales acontecimientos tienen analogía con los ocurridos en 1827 y 1831. (Murmullos.) El orador en vista del alboroto que se ha producido en el salon, abandona la tribuna.

M. Paul de Cassagnac le ocupa un momento para decir que el acto de M. Proust es una comedia organizada por el presidente, pero que ha fracasado.

M. Gambetta llama al orador bonapartista al orden y ruega á M. Proust que reanude su discurso, lo cual verificó este en el momento en que telegrafio.

DICCIONARI

Mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerables ment augmentat ab totas sas véus d'ut modern y antic que no s troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivisas, sas de ciéncias, arts, oficis, professions: comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de 's castella, admésas en sas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels gran gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méns acomodada puga poseir un libre de tanta utilidat, es pren de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatn sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.  
Una remilla papel.  
Una caja sobres.  
Una barra lacre.  
Un portaplumas.  
Una docena plumas.  
Un lapicero.  
Un juego naipes.  
Un id. carpetas.  
Un juguete para niños.  
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Se necesita un practicante de Farmacia que sepa cumplir con su obligacion, y tenga persona que abone su conducta. Se le atribuirá bien.

En esta imprenta darán razon. 8-2

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 4 de Febrero de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pta.	cts.
1.ª clase.	4	»	4	40	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	»	»	»	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	4	»	4	40	»

Palma 5 Febrero de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 5 t.  
(Recibido á las 7:56 n.)

En el Congreso se hacen preguntas y leense dictámenes de la comisión de actas.

Las inundaciones desaparecen. El lunes tendrá lugar la reunion arancelaria.

36 diputados Irlandeses han sido expulsados de la Cámara.

Interior, 22:80.

Exterior, 23:75.

Bonos, 99:50.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 22:825.

Barcelona, 22:775.

Palma, 22:85.

Paris, 21:50.

Coloniales, 153:50.

Nortes, 91:15.

Banco de España, 299:50.

Empréstito de Cuba, 93:75.

Francias 150:00.

Orenses 76:50.

Ebros 13:50.

Noroestes 7:87.

Almansas, 191:00.

**BANQUETE DEMOCRÁTICO.**

La Comision organizadora del banquete que ha de verificarse el dia 11 de este mes en el edificio del Circo Balear pone en conocimiento de los amigos de los pueblos que pueden suscribirse ya enviando sus nombres a cualquiera de los individuos de la Comision, ó a alguna de las librerias indicadas en el primer anuncio, ó bien acudiendo a las personas del pueblo mas significadas por sus ideas democráticas. Hecho esto ya no se necesitará mas que recoger el billete de entrada para el banquete. Este billete podrán los suscritores recogerlo hasta dos horas antes de la celebracion del banquete en las mismas librerias mencionadas, ó de cualquiera de los individuos de la Comision satisfaciendo la cantidad correspondiente. Previamente se anunciará la hora del banquete. La Comision debe recordar que interesa mucho se inscriban antes del dia 7 todos los que quieran asistir.

La Comision.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca a la junta general de accionistas para la reunion ordinaria que tendrá lugar el dia 24 de Febrero a las 3 de la tarde en la estacion de Palma. Tienen derecho de concurrir a la Junta todos los teneiores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañia al solicitar la papeleta de asistencia, que espresará el número de acciones entregadas y servirá al accionista de resguardo hasta que terminada la Junta se devolverán los titulos. Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaria desde el dia inmediato al de la publicacion de este anuncio, en todos los laborables de 12 de la mañana a 2 de la tarde, hasta tres dias antes del señalado para la reunion. Durante los quince dias anteriores a la misma se pondrán de manifiesto a los accionistas los libros de contabilidad inventarios y balances de la Compañia con arreglo a lo dispuesto por el artículo 30 de los Estatutos. Palma 1.º Febrero de 1881.—El Presidente, Joaquín Fiol.—P. A. de la Junta, A. Jaime Sancho, Secretario.

**SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.**

No habiéndose reunido número suficiente de accionistas para celebrar la Junta General que debia tener lugar en el dia de hoy se les convoca de nuevo para el 4 de los corrientes a las 12 de la mañana, a tenor de lo que previenen los Estatutos. Palma 1.º de Febrero de 1881.—P. Direccion del P.—Jacinto Feliu y Ferrá, Vocal/Secretario.

**LA VINICOLA MALLORQUINA.**

A los efectos del artículo 17 de los Estatutos de esta Sociedad, la Junta de Gobierno convoca a la General para celebrar session ordinaria el dia 13 del próximo Febrero a las cuatro de la tarde en el salon de sesiones de la Junta de Agricultura Industria y Comercio, plaza de Sta. Eulalia número 11; previendole que hasta las dos de la tarde del dia anterior se facilitarán por la Secretaria papeletas de asistencia a todos los accionistas que deseen concurrir a dicho acto, y que hasta una hora antes de la celebracion del mismo se admitirán las cartas de representacion ó poderes de que trata el art. 20. Palma 22 de Enero de 1881.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Administrador Gerente, Bernardo Canet y Ferrer.

**EMPRESA MARITIMA A VAPOR.**

Los cooparticipes de esta Empresa podrán pasar los lunes, miércoles y viérnes al despacho de la misma para percibir el dividendo que les corresponde por el año ultimo de 1880. Palma 1.º de Febrero de 1881.—José Astier.

**COMPANIA DE ALMACENES de depósito en Palma.**

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a la General a los efectos prevenidos en el artículo 29 de los Estatutos para el dia 13 de Febrero próximo a las 12 de la mañana en las oficinas de esta Sociedad calle de Palacio n.º 34. En el local que las mismas ocupan se hallan expuestas las listas de los Sres. accionistas que tienen derecho a votar las cuales deberán recoger oportunamente la papeleta de asistencia. Los poderes especiales para representar a algun accionista se admiten hasta una hora antes de la sesión. Palma 24 de Enero 1881.—El Presidente, Bartolomé Pieras.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Alejandro Roselló.

**CENTRO FARMACÉUTICO.**

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado repartir en la session ordinaria de 31 Enero próximo pasado. Los Sres. accionistas podrán verificar el cobro de once a una todos los dias no festivos para cuyo objeto se servirán presentar sus acciones. Palma 2 de Febrero de 1881.—P. A. de la J. de Gobierno, Pedro Estelrich Secretario.

En el sorteo de obligaciones verificado el dia 31 de Enero próximo pasado han resultado amortizables las que llevan los números veinte y ocho, treinta y siete, veinte y uno, cuatro y siete. Lo que se pone en conocimiento de los teneiores de las mismas para que las presenten al cobro en el domicilio de esta Sociedad de once a una todos los dias laborables. Palma 2 de Febrero de 1881.—P. A. de la J. de Gobierno, Pedro Estelrich Secretario. 6-3

**CREDITO BALEAR.**

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a los efectos prevenidos en el art. 27 de los Estatutos, se convoca a los Sres. accionistas para la General ordinaria que deberá celebrarse el dia 6 del próximo Marzo a las once de la mañana en el domicilio de la Sociedad. La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho a votar se hallará de manifiesto en la Secretaria, y los señores socios que quieran concurrir, se servirán recoger su papeleta de asistencia con la anticipacion conveniente. Se advierte que las cartas de representacion, se admitirán hasta una hora antes de la señalada para la celebracion de la Junta. Palma 1.º de Febrero de 1881.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, El Marqués del Réguer.

**CAMBIO MALLORQUIN.**

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha acordado convocar a la general ordinaria, para el dia seis del próximo mes de Febrero a las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas a los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos. En la Secretaria, se hallará espuesta al publico la lista de los Señores accionistas que tienen derecho a votar, debiéndose presentar las papeletas que han de concurrir a recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipacion. Se hace presente que, con arreglo al párrafo 2.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representacion se admitirán una hora antes de la designada para la celebracion de la Junta. Palma 11 de Enero de 1881.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—Por A. de la J. de G.—El Secretario, Antonio Valenti.

**LA BALEAR sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca.**

Por disposicion del Consejo de Administracion queda abierto el pago de un dividendo activo de 3 pesetas 50 céntimos por accion, en las oficinas de esta Sociedad, Brossa 21 principal derecha, de 10 a una de la mañana en los dias no festivos. Palma 2 de Febrero de 1881.—El Director Gerente, Fernando Arias.

**Se regalan 4000 reales a la persona que presente otra composicion mejor que esta.**

Acaba de llegar Mr. Huard, tintorero quita-manchas de Barcelona premiado con la medalla de plata en la Exposicion universal de 1855, por su composicion denominada LA REINA de los extractos vegetales para quitar manchas en cualquier ropa, composicion muy conocida en la corte y en las principales ciudades del reino y extranjero; este liquido tiene la propiedad de extraer todos los cuerpos grasientos y resinosos, tal como las manchas de cera, sebo, pintura, alquitran, aceite, pomada, manteca, sudor, etc.; en cualquier clase de ropa, por delicados que sean sus tejidos y colores, volviendo como nueva toda clase de la ropa manchada, sin que vuelvan a aparecer nunca las manchas. Fábricas en Barcelona, en casa de Monsieur Huard, calle An-ha, núm. 38. Precios fijos. Frascos grandes, 8 reales.—Idem medianos, 4 reales.—Advertiendo que las botellas de 8 reales tienen dos partes mas de composicion que las de 4. NOTA.—Para evitar la equivocacion y la falsificacion, todas mis botellas llevan en el cristal, así como en la etiqueta: Huard.—Barcelona. Se despacha en la cuesta del Teatro. 6-3



**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.  
Garantias.  
Capital social 36000000 rs. vn. efectivos  
PRIMAS Y RESERVAS.  
**Rs. 74.578,314'44.**  
16 años de existencia.  
Esta gran Compañia Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominados sino efectivos, es superior al de las demas Compañias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.  
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de  
**Rs. 58.755,294'12.**  
Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 36



**INTERESANTE.**

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia e intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, a saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acólchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas a **10 reales semanales,** sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis a domicilio y sin límite. Sucursal en Palma, 4, JAIME II, NUM. 4.

**GANGA.**

Almoneda de libros nuevos científicos religiosos y recreativos. Mision número 2, de 11 a 5 de la tarde.

**INTERESANTE.**

La nueva Empresa del servicio de coches fúnebres que principiará a funcionar el dia diez del presente Enero, pone en conocimiento del público que el despacho estará situado en la casa núm. 13 de la calle de Bauló. 19

En la calle de Vicente Mat núm. 8 esquina a la del Correo, hay un tercer piso para alquilar de bastante capacidad. In formarán en el primero de la misma casa.

Se vende a voluntad de su dueño y por un precio más que módico; unas casas de recreo con dos botigas y un piso con agua de pozo con su correspondiente bomba en medio del huerto poblado este de árboles frutales, situada esta finca en el molinar de levanté casi junto al mar en la esplanada de «Can vent.» Por mas informes Plaza de la Constitucion (Borne) 46 tienda. 15-12

**PRESAS Y COPIADORES.**

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

**¡¡Por 9 duros!! EN TRES MESES.**

Única clase para aprender bien teneduria de libros. S. Miguel 94.

**Ley electoral.**

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico.

**Dia 6.**  
Santa Dorotea virgen y mártir.  
El Jubileo de cuarenta horas, se gana en San Felipe Neri, dedicadas a San Luis Gonzaga, esposicion a las seis, a las diez nona y misa mayor solemne, por la tarde sermon, y al anocheer rosario, oracion, estacion y reserva de S. D. M.  
Primer domingo dedicado al Corazon de Jesus, se practica en la Consolacion a las siete y media de la mañana, Palacio a las nueve, Piedad a las 4 tarde, San Felipe Neri, Capuchinas a las 4 y media, San Gerónimo a las cinco, Santa Eulalia, San Jaime y Concepcion al anocheer, San Nicolás al Corazon de Maria por la noche, Merced el ejercicio de la buena muerte a las 4 de la tarde, Montesion a las 7 y media comunion practica, en el Socorro al anocheer el ejercicio del dia de retiro. En Santa Catalina de Sena, a las cuatro de la tarde se reza al Santísimo Rosario con esposicion.

**Dia 7.**

San Romualdo abad.  
El Jubileo de cuarenta horas, se gana en San Felipe Neri, dedicadas a San Luis Gonzaga, esposicion a las seis, a las diez nona y misa mayor solemne, al anocheer rosario, oracion, estacion y reserva de Su Divina Majestad.

**TEATRO PRINCIPAL.**

Gran funcion para hoy sabado 5 de Enero de 1881.  
1.º de abono—12.º decena.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Segunda representacion de la aplaudida comedia en 3 actos y en verso, original del festivo escritor D. Eusebio Blasco, nominada:

**LA ROSA AMARILLA.**

Dirigida por el primer actor y director Sr. Maza.  
3.º La bonita comedia en un acto, original de D. Rafael Maria Liern.

**UNA COINCIDENCIA ALFABETICA.**

Puesta en escena por el Sr. Cubas.

**Precios.**

Entrada a localidades. . . . . 3 rs.  
Id. al paraiso. . . . . 2  
Medias entradas. . . . . 1'20  
A las 7 y media.

**VAPOR TRASALANTICO JOSE BARO.**

Saldrá de Barcelona el 17 de Febrero para Puerto-Rico y la Habana admitiendo carga a flete y pasajeros en sus espaciosas y ventiladas camaras donde encontrarán sus comodidades necesarias y tan esmerado trato de su simpático capitán D. Mariano Gaquetón y demás oficiales. Las personas que gusten aprovechar tan buena ocasion y pronta salida, podrá acudir a la Agencia de D. Gabriel Mulet que tiene establecida en una de las caletas de sobre-muelle donde les informarán.

**No mas desgracias. HA LLEGADO EL IMPOSIBLE A PALMA.**

Mr. FOUA D, el famoso encolador de la Exposicion de Paris, ha llegado con 2.500,000 frascos de cola, llamada:

**COLA UNIVERSAL.**

Esta cola con privilegio de invencion, ha obtenido medallas de oro en diferentes exposiciones y es indispensable a todo el mundo para volver a encolar por sí mismo toda clase de materias como porcelana, loza, cristal, pipas de espuma, maderas, marfil, piedra, hueso, yeso, alabastro, cuero y todos los objetos de antigüedad, estatuas y objetos de arte, etc., etcétera, etc.

**FUERZA DE LA COLA 100 KILOS. SE USA EN FRIO.**

Se vende en francos a 2 y 4 rs. cada uno. **ES PRECISO VERLO PARA CREELO.** De venta en la calle de Jaime II, núm. 96, esquina de la calle de Odon Colom. En este establecimiento se compnen gratis los objetos para hacer la prueba. 6-2

**¡¡ALERTA HABITANTES DE PALMA!!**  
La Fabril Catalana ODON-COLOM N.º 11.

Ha abierto una Sucursal con existencias numerosas en servicios de mesa, metal blanco, se garantiza. No dejéis de acudir a la gran Fabril Española.—El representante, Braulio Fernandez.

**ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS**

CALLE DEL SOL, NUM. 27. Permanece abierto todos los dias de 8 a 10 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana. Hay para vender varias prendas. 97